

# EL CORREO DE CADIZ

Año IX.—Núm. 2.293.

EDICION DE LA NOCHE

Martes 3 de Julio de 1917

## GOBIERNO CIVIL

Esta mañana estuvo en el Gobierno civil, saludando a D. Francisco Maestro, el Comandante general del Apostadero, Excmo. Sr. D. Ricardo Fernández de la Puente y su ayudante personal.

A la hora acostumbrada nos recibió la autoridad gubernativa, quien nos dijo que había leído la carta que «López Quintanilla» le dirigiera ayer desde este periódico, complaciéndose de haber sido sus medidas bien recibidas por la opinión pública, aunque él en el asunto de los tranvías como en todos, no había pretendido más que hacer cumplir la ley, y cumplir también con su deber.

Después y refiriéndose a la conversación sostenida ayer para tratar de las aguas de Jerez con el Senador señor Marqués de Salobral, en la visita hecha por éste y que recogió hoy un colega local, dijo que había celebrado anoche conferencia telefónica con el alcalde de Jerez, habiéndole participado la autoridad municipal, no tenía noticia oficial de haber reclamado el contratista de los tubos colocados provisionalmente en Jerez para la conducción de aguas, los mismos, si bien practicaría las gestiones necesarias para informarse.

Yo también, tan pronto tenga este asunto estado oficial, prestaré mi concurso, al objeto de que no se interrumpa en Jerez servicio tan necesario.

La autoridad gubernativa terminó su conversación, siempre agradable, diciéndonos que los informes en su poder acusaban tranquilidad en la provincia y que agradecía las frases que—en justicia—dedicábamos ayer a su gestión en asunto tan importante como el de los tranvías y que a juzgar por noticias que llegan hasta nosotros, se encuentra en visperas de una solución satisfactoria.

En el día de hoy ha visitado al Sr. gobernador civil los señores don Manuel R. Arigona, teniente fiscal de la Audiencia, don Francisco Alvarado Antón, alcalde de Jerez, y don Juan de la Cortina, abogado de la misma población; don Manuel Ruiz Calderón, alcalde del Puerto de Santa María, don Francisco Ciotet y Miranda, alcalde de la capital, señor director del Hospital del Puerto de Santa María y don Juan B. Lizaga, director de los Astilleros Gaditanos.

Notas de la tarde: Cuando visitamos al Sr. Gobernador por la tarde, nos dijo, que no

había ninguna nueva que comunicarnos. Los periodistas, haciendo referencia a una información que bajo el epígrafe «Asuntos locales» publica un colega de Jerez, se lamentaron al Sr. Maestro de la forma como se practica la censura en dicha publicación, que hace venga a esta información de prensa que aquí no se dejan publicar, como tampoco a otros periódicos de la población vecina.

El Sr. Gobernador siempre fatigoso, estimó atacadas nuestras observaciones y departió con nosotros sobre este asunto, prometiendo evitar que este caso se repita y que perjudica a prensa, que como la de Cádiz actúa en toda ocasión a aquellas disposiciones ministeriales que hayan de contribuir a mantener el orden en la nación.

## DE SOCIEDAD

### UNA BUÑOLADA

La celebrada el domingo en la noche en la pintoresca posesión situada en la carretera de Sanúcar, donde residen la Sra. Vda. de Macpherson y sus hijos, nos dio un día realmente ideal y espléndido. No faltaba un detalle y a pesar de la distinguida concurrencia que asistió, aquélla fue agasajadísima por la citada señora y sus hijos.

Había originales platos de bufuñolos, freidor de pescado, tienda de montañas, como se le llama a los despaños de vinos y otros establecimientos adecuados a la fiesta que se celebraba.

El alumbrado era a la veneciana y unos tres mil farolillos daban a las hermosas avenidas de la citada posesión fantástico aspecto.

Se sirvió una cena delicadísima y exquisita, cuya organización y servicio estaba a cargo de los acreditados Sres. Leal Hermanos.

El menú lo formaban jamón, emparedados, carne asada, pavo trufado, chocolates, bufuñolos y helados.

El elemento joven organizó el baile, que acompañaba un sexteto, y además concurrió la banda municipal.

La fiesta se prolongó hasta las cinco de la mañana de ayer.

Imposible citar nombres, pero estaba allí lo más distinguido de la buena sociedad de Jerez, Puerto Real, San Fernando, Sanlúcar y Cádiz.

Resó de cincuenta el número de los automóviles que vinieron con familia

de 11 000 kilos, 30 000 por otra parte y 14 000 por otra, extraídos del fondo del mar al verificar el salvamento del vapor inglés «Klaus M. Knies», en la rada de Conil, para que en el término de treinta días contados desde la publicación del presente en la «Gaceta de Madrid», «Boletín Oficial de la Provincia», «Boletín de anuncios de la Comandancia y periódicos de la localidad, comparezcan en dicho Juzgado y justifiquen legalmente su propiedad».

## COMISION PROVINCIAL

Asuntos a tratar en la sesión que ha de celebrarse a las dos y media de la tarde del 4 de Julio de 1917.

Recurso de don Alfonso Girones Martínez, contra acuerdo del Ayuntamiento de Cádiz, sobre unos gastos extraordinarios en la edificación de la obra para Escuela y Casa de la que se realiza en aquella población.

Item de don Juan Sánchez Alberto, contra acuerdo del Ayuntamiento de Granada, fecha 12 de Marzo.

Traslado registario de una albergada de la Casa Cuna de Jerez al Hospicio de esta ciudad.

Cuentas carcelarias de San Roque.

Item de B. G. J. de Castellar y Conill, para la baja de albergado en el Manicomio.

Expediente sobre seguros de incendio.

Recurso de alzada de don Cayetano Fernández, contra multa que le fue impuesta por la Alcaldía de Jerez.

## HACIENDA

Por la Tesorería de Hacienda se han puesto al pago para el día, los libramientos siguientes:

D. Enrique León, 528 16 pesetas; Sr. Director de Sanidad, 127 25; D. Angel Bravo, 225; D. A. Rodríguez, 238 77; Sr. Jefe de Telégrafos, 5 046 41; D. Gregorio Claver, 381 75; D. José Carrasco, 381 75; D. Antonio Maestro, 35 997 91; don Agustín Santos, 41 16 y Sr. Depositario rogador, 5 536 05.

## Notas marítimas

En el tablón de anuncios de la Comandancia de Marina se han puesto al público tres edictos del juez instructor teniente de navío D. Manuel Bastarrea, citando a la persona o personas que se consideren dueñas

de 11 000 kilos, 30 000 por otra parte y 14 000 por otra, extraídos del fondo del mar al verificar el salvamento del vapor inglés «Klaus M. Knies», en la rada de Conil, para que en el término de treinta días contados desde la publicación del presente en la «Gaceta de Madrid», «Boletín Oficial de la Provincia», «Boletín de anuncios de la Comandancia y periódicos de la localidad, comparezcan en dicho Juzgado y justifiquen legalmente su propiedad».

## Recos de Sociedad

**Canónigo**

Se encuentra pasando temporada en Borna el capitular de esta Santa Iglesia Catedral Dr. D. Manuel Troilo y tiño Roy.

**Presbitero**

Pasó el día en esta el señor capellán de la Campaña, don Francisco Riquelme.

Por la tarde regresó a dicho punto.

**Religioso**

Procedente de Habana se encuentra en esta el Reverendo Padre Franciscano Fray Vicente María Barea, choa y un Hermano de dicha Orden.

Ambos marcharán mañana a Madrid y San Sebastián.

**Toma de hábito**

Ayer lunes, 2 de Julio, ha tomado el santo hábito, para religiosa de coro, en el Convento de las Reverendas Monjas de la Compañía de María de la ciudad de San Fernando, la señorita Juana Monte y la Calle, natural de Cádiz.

Ofreció el Santo Sacrificio de la Misa y actuó en las ceremonias del acto, el Sr. Vicario de la Comunidad D. Francisco Velázquez Luna.

Ensalzó los beneficios que producen las Comunidades religiosas de la Enseñanza a las niñas educandas de las clases gratuitas en el orden espiritual y temporal, el E. P. Cosme García, Superior de los Misioneros del Corazón de María, residente en esta ciudad.

El templo estaba adornado con sus mejores galas y profusa iluminación. Asistieron a tan solemne acto muchas señoritas educandas y gran número de fieles.

**Visita**

Hoy visitó al Ilmo. Sr. Visario Capitular (S. V.), el Excmo. Sr. Comandante General del Apostadero, don Ricardo Fernández de la Puente.



# AVISO

Con autorización del Gobierno, el vapor «SANTA ISABEL» anunciado para efectuar la expedición de este mes a Guinea, demora su salida de este puerto hasta el día 10 del corriente.

Cádiz 3 de Julio de 1917.

Compañía Trasatlántica.  
DELEGACION DE CADIZ.

## SAN FERNANDO

### Un ahorcado

En la mañana de hoy se ha suicidado, ahorcándose con una cuerda que colgó del techo del lavadero de su casa calle General Espartaco número 23, el individuo Ignacio Serra Guisasaola, maestro del taller de Artillería del Arsenal de la Carraca.

Vivia el suicida, que contaba 49 años de edad y era viudo, con dos hermanas solteras y un hijo de 19 años.

Según manifestaciones de la familia, desde hace varios días se notaba en el difunto alguna alteración de sus facultades mentales.

En el lugar del suceso personóse en el primer momento el comandante de la guardia municipal don Antonio Cabrera, cabo Rencero y guardia Fernández Muñoz, quienes pasaron aviso al Juzgado.

Concurrió enseguida el Juez de Instrucción don R. L. el Mopón, acompañado del secretario suplente del Juzgado Municipal Sr. Soto, instruyendo las diligencias de rigor.

El cadáver quedó en su domicilio, hasta mañana en que se verificará su sepelio.

**El nuevo alcalde.**—Construcción de un mercado.

El alcalde señor Gómez Rodríguez ha empezado ya a ocuparse de cuanto se relaciona con el estado de abandono en que se encuentra el mercado de abastos, para llegar si es posible a la construcción de uno nuevo.

Con dicho objeto ha encargado al oficial mayor de Secretaría, don José Luis León, de la recopilación de cuantos datos existan desde hace tiempo en el Ayuntamiento, respecto a las condiciones en que pueda o deba hacerse la expropiación de los espacios que allí existen.

### Visitas

Recibió el Sr. Gómez Rodríguez las visitas del Excmo. Sr. Comandante general del Apostadero; del Juez municipal, don Antonio Pérez de la Vega; del ingeniero fiscal contratista pesas y medidas; de los oficiales de Infantería, Sras. Gómez Ruiz y Montero Lorenzo; del de Artillería, Sr. Valero y de una Comisión de la Junta directiva de la Sociedad de Auxilios mutuos de pescadores.

### Conferencia

Citado previamente concurrió esta tarde al despacho de la Alcaldía, el agente ejecutivo de Puerto Real don Vicente Costas Cortines, que celebró conferencia con el Sr. Alcalde.

### Reunión

Para el próximo miércoles 4 a las cuatro de la tarde ha convocado al Sr. Alcalde a varios comerciantes con el fin de tratar de asuntos relacionados con la industria que ejerce.

### El Correspondiente

8 8-917.

## MISCELANEA

### Iglesia de San Agustín.

Con el fin de honrar a Nuestro Señor Jesucristo en su Buena Muerte, el miércoles 4 del mes de Julio, a las ocho de la noche, se celebrarán en la Iglesia de San Agustín, donde radica la expresada Cofradía de Penitencia, piadosos Ejercicios precedidos del Santo Rosario, estando la iglesia abierta, desde las siete hasta las nueve de la noche para los fieles que deseen manifestar su devoción a la veneranda efigie.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis (q. s. p. d.), se dignó conceder 50 días de indulgencias a cuantos fieles asistan atenta y devotamente a estos Ejercicios.

**Hospicio.**—Ingresaron los ancianos Petra Josefa Aras Muñoz y Abelardo Gutiérrez Ortiz.

Fué bajó el anciano Diego Chacón Mariscal.

Falleció el anciano Antonio Gómez Fernández.

**Conferencias locales.**—Por embriaguez fué conducida al Depósito municipal, Rosario del Rio Ortiz.

— Por mendigar lo fueron al mismo local, María Teresa Rodríguez Luis, de 53 años, de Cádiz; María Moreno González, de 69 años, de Jerez; y Concepción Gata Abal, de 38 años, de Sevilla.

— Esta mañana a las once fué presentado en la Inspección de Vigilancia, a donso Trujillo Vela el cual cuestionó con un individuo que se dio a la fuga sonciedo por el «Turista», resultando el Trujillo con una herida en la cabeza.

— Por sustraer varias prendas a Francisco Pizarro Pantoja, en Extramuros, fué conducido al mismo local Juan Roa Verano.

### Regreso

Después de pasar temporada en Jerez de la Frontera, regresó hoy nuestro respetable y particular amigo D. Juan G. Paman, su distinguida señora e hijos.

### Exámenes

En los exámenes verificados en la Real Academia de Santa Cecilia ha obtenido la calificación de Sobresaliente por unanimidad en el 4.º año de Teoría y Solfeo, la niña Pepita Chacón González.

Felicitemosle sinceramente, así como a su señor tío el presbítero don Manuel Chacón y profesora señorita Angela Jaen.

## POR TELEGRAFO MADRID

### El plecto liberal.—Comentarios de prensa.

El «A. B. C.», comentando el bochornoso espectáculo que están dando los liberales, dice que en los instantes en que más precisa la cohesión y la disciplina, al objeto de aunar voluntades que estén al servicio de la causa patriótica aparecen liberales ventilando rencillas y discurriendo intereses, como si no existiese nada más allá que los egoísmos.

Agrega, que la actitud de este partido, es la misma que la de los parientes de un enfermo, que riñen acereza de si es posible una herencia, cuando su primer deber es ayudarlo a sanar.

Este caso a que nos referimos, es el deber más categórico, por cuanto gran parte de los males que aquejan al país, se deben principalmente a los liberales, en cuyos manos quedó buza parte de la salud nacional.

A continuación pone el ejemplo de Portugal como caso de la situación del Régimen, deduciendo la necesidad que nos agrupemos todos en torno del Rey, puesto que al otro lado de la monarquía nada existe, ni hombres ni programas, que ofrezcan la menor garantía a la Patria de que florecerá.

López Ballesteros, en un artículo que publica «La Nación», comentando la disputa por la Jefatura del partido liberal, dice que no es justo proclamar que es el partido quien abandona a Romanones, pues es este quien abandona al partido con sus afines de intervencionismo.

### Labor presidencial

El presidente del Consejo Sr. Dato, al despachar con el Rey le ha sometido a su firma el decreto reorganizando la Casa militar del Monarca. Desde Palacio se trasladó el presidente al Ministerio de Estado, para informarse de los telegramas recibidos del extranjero.

También fué al ministerio de la Gobernación para tratar con el es-

ñor Sánchez Guerra, de las lamentaciones de algunos periódicos de que no se le consenta publicar determinadas noticias, mientras que se publiquen en otros.

Añadió que espera arreglar estas pequeñas dificultades, pues quiere que haya un criterio de estricta igualdad.

Dijo a los periodistas, que carecía de noticias referentes a la reunión de los parlamentarios en Barcelona.

Respecto al concurso que prestará al Gabinete los diputados ministeriales, dijo que es noticia que necesita información.

### La previa censura

Los Sres. Moya, Bocanegra y Gasset (D. Ricardo), como comisionados por los directores de periódicos madrileños estuvieron esta mañana visitando al Sr. Sánchez Guerra, conferenciando con él acerca de la censura y exponiéndole la conveniencia de que la censura se ejerza en forma de que resulte más llevadera.

Sánchez Guerra adujo las razones que tiene el Gobierno para ejercerla del modo actual.

También le pidieron que levante la suspensión al periódico «El Clamor», de Castellón.

El ministro respondió que estudiaría el asunto y procuraría complacerlos.

### Tranquilidad

Los telegramas que se han recibido en Gobernación de los Gobernadores civiles, acusan tranquilidad en todas las provincias.

El Ministro Sr. Sánchez Guerra almorzó hoy con el Sr. Dato.

### Firma de Gobernación

Autorizando los préstamos de particulares a las sociedades cooperativas a efectos del artículo 21 de la ley de casas baratas.

— Declarando constituidas las Juntas de casas baratas en las poblaciones que no autorizará la ley.

— Autorizando a la Dirección de Telégrafos para prorrogar los contratos de suministro de alambres y postes telegráficos.

### Firma de Hacienda

Se ha firmado un decreto aplazando la implantación de Administraciones de distrito.

**Ruptura de relaciones diplomáticas.**

**Nauen.**—El representante griego en Berlín ha hecho entrega al Gobierno de una declaración en la que dice que en vista de la unión de todos los partidos políticos de Grecia y estar varias unidades combatiendo al lado de los aliados, considera el gobierno griego imposible de seguir manteniendo oficialmente las relaciones amistosas con el gobierno alemán.

### AGUA DE VILLAZA

BROQUERIA INGLESA